

県産鶏ふん堆肥で混合肥料



全農さいたま、JA埼玉ひびきの職員と「エコバード」を散布した小麦を確認する荻野さん(左)(埼玉県本庄市で)



鶏ふん堆肥肥料の普及ポイント

- 慣行肥料に比べ2割ほど安価
- 機械施用ができる短ペレット形状
- 効果を確認できる展示圃を設置

みどりの一歩

J A全農さいたまは肥料メーカーと連携し、県産の鶏ふん堆肥を使った肥料を開発した。地域資源を生かし、慣行の化学肥料と比べてコストを抑えることができる点や散布しやすさなどに着目する農家は多く、県内各地に利用が拡大。販売を始めた2024年5月以降、これまでに当初想定の3倍に当たる300トンを販売した。全農さいたまとJA、県が連携し、一層の利用拡大を目指す。

全農さいたまが扱うのは「彩の国エコバード250g」。鶏ふん堆肥を原料ベースで45%配合した混合肥料。袋、300kgを販売した。全農さいたまは「慣行肥料と比べ2割ほど安価で、同等の効果が得られる」(肥料農業課)と利点を挙げる。

地域資源を活用したことで、低コストを実現。県内の養鶏場で発生する鶏ふんを利

用。肥料メーカー、朝日アグリアの県内工場で生産し、運送コストも圧縮された。さらに、生産が盛んな小麦の生産者を中心に、本年度は2月末時点で1万5000

よって、一層のコスト低減に

つなげた。

全農さいたまは、肥料を変えることへの農家の不安を払拭するため、県内全15JAに展示圃場(ほじょう)を設置。準備中も含めると30カ所

展示圃設け肥効共有

証結果も農家に広く共有していく。県も「堆肥の利用拡大は、循環型農業につながる」

(農業支援課)と有望視する。

さいたまは「多くの農家の化

肥料の使用量削減に貢献し

た」と実際を見て納得してもら

うことが利用につながる」(同課)と考

える。

一部の展示圃では、各地の県農林振興センターがJAと連携して実証試験をしていく。JAだけでなく、行政機関による「エコバード」の検

査(?)を変えたシリーズ化も検討したい考え。各JAがみどり戦略の目標達成を掲げる中、幅広い品目により適した肥料

を取りそろえることで、全農

さいたまは「多くの農家の化

肥料の使用量削減に貢献し

た」と実際を見て納得してもら

うことが利用につながる」(同課)と考

える。

一部の展示圃では、各地の県農林振興センターがJAと連携して実証試験をしていく。JAだけでなく、行政機

関による「エコバード」の検